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Nesta semana o Prof. Dr. José 
Kormann nos traz “Combata a 
Timidez - Parte III” no espaço 
“Histórias que a vida conta”. 

Esportes

Adriana Loch atendeu 

a nossa reportagem e 

antecipou algumas das 

abordagens que fará em 

sua palestra “Mulheres 

Equilibristas: Carreira, 

Família e Sonhos”

MTur disponibiliza mais R$ 201 mi-
lhões de crédito para empreendedores 

turísticos

Município repassa materiais às modalida-
des esportivas
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Num tô entendendo
Lí em algum lugar que a o trabalho 

desenvolvido na Câmara de Vereadores 
de São Bento do Sul não é muito dife-
rente do que é feito em Corupá. Me pre-
ocupei.

Num tô entendendo II
Lí no mesmo lugar que em São 

Bento do Sul eles enfrentam o mesmo 
problema enfrentado aqui, “a difi culda-
de de encontrar no Executivo alguém 
que pense na população”. Me apavorei.

Vai ser um ano longo
Dizem que um ano tem 365 dias, 

ou 12 meses, talvez 52 semanas. Fiquei 
preocupadíssimo. Considerando 52 se-
manas, isso quer dizer umas 40 e poucas 
sessões (descontando o recesso) assis-
tiremos uma reprise infi ndável da cena 
daquela mãe vendo o fi lho marchar com 
o pé trocado e esbravejando que os ou-
tros é que estavam errados.

Conta impagável
Não tenho os detalhes, mas essa dí-

vida de gratidão deve ser impagável. 

Imagine o susto
Ver a movimentação que agitou Co-

rupá por dois dias seguidos deve ter cau-
sado um estrago intestinal considerável.

O aviso foi dado
Corupá não é mais a mesma, e faz 

tempo. O alerta já foi dado. Talvez pelo 
título de cidade mais segura do país, os 
municípios do entorno sofram as conse-
quências enquanto se distraem com as-
suntos menos importantes.

O cardápio é longo
Violência doméstica, abuso sexu-

al, estupro de vulnerável, golpes, furto, 
roubo, arrombamento. A lista não para 
nisso.

Saber se cuidar
Como você vai convencer uma 

pessoa que envelheceu dormindo com 
a janela aberta, que agora os tempos são 
outros?

Alguém sabe?
O prefeito licenciado havia comen-

tado sobre um prédio que sediaria o 
Arquivo Histórico Municipal. Alguém 
sabe qual? onde? quando? 

Arquivo Histórico
Um plumadinho veio sugerir, 

como resposta, que o condomínio dele 
seja nominado como Arquivo Históri-
co. Segundo esse infeliz, o condomínio 
já abriga diversas histórias, algumas 
impublicáveis e que deveriam permane-
cer arquivadas. (depois desse projeto de 
trocadilho, ele escapou de receber um 
Croc na cabeça, ou onde eu acertasse)

Haja rojão
Pela quantidade de rojão comprado 

com o pretexto de uma comemoração, 
tem uma localidade correndo risco de 
extinção.

Segredo
Tem um ditado que diz “Segredo 

só é segredo quando apenas uma pessoa 
sabe”. Essa regrinha tá deixando algu-
mas pessoas nervosas.

Cheese Maruim
Tem lanchonete ganhando muito 

dinheiro às nossas custas. Eles vendem 
um combo “Cheese Maruim + Suco de 
Laranja”.

A fonte secou

Tem gente esperneando com o fe-
chamento das torneiras. Parece que uma 
pessoa mais nervosa que o normal ouviu 
aquela famosa frase “os incomodados 
......”.

Não entendo
Até uns dias atrás algumas pessoas 

andavam fazendo propaganda sobre a 
vinda de verbas, batiam no peito e canta-
vam alto. Ultimamente apenas silêncio.

As melancias
Faltando perto de um ano para as 

próximas eleições municipais, as carro-
ças correm de um lado para o outro com 
a intenção de acomodar as melancias.

Por falar em melancia
Sinto pena de uma certa pessoa que 

mora na terra da banana mais doce das 
galáxias, é obrigado a conviver com al-
guns laranjas, e vive descascando o aba-
caxi. É o preço que escolheu pagar para 
se livrar do peso morto.

Nunca é demais lembrar
Já estamos em agosto.

Mais um lembrete
Eu avisei.

Não quero fazer fofoca
Tem um prédio, ops. Tem dois pré-

dios, opssss. Tem uns prédios que até 
quando não chove lá fora, chove dentro.

Quase matei um plumadinho
O inocentinho veio fazer um troca-

dilho sem graça. Segundo ele, o fecha-
mento das torneiras fez o pessoal chorar 
e se desconhece o motivo da lágrima do 
pessoal emPossa Mais que goteira. Deve 
ser o sal, de saudade. Ele escapou duas 
vezes, na terceira eu acerto.

Matemáticos de plantão
Tem um pessoal que entende desse 

negócio de estatística, projeção e coisas 

desse tipo. Segundo esse pessoal, preli-
minarmente eles concluíram que “o mo-
lho saiu mais caro do que o peixe” no 
quesito “reforma” de um ginásio para 
prática esportiva.

Foquinhas de plantão
Segundo foi apurado pela imprensa 

especializada, cadeira foi feita para sen-
tar-se e não para fi car andando princi-
palmente pisando nelas. Ainda segundo 
os especialistas, o fato de o molho ter 
fi cado mais caro do que o peixe foi devi-
do à qualidade dos pescados. “Quando 
você joga a linha com a isca, não sabe o 
que vai ser fi sgado. Às vezes vem dou-
rado e em outras um baiacu”. Que fase.

Foquinhas de plantão II
Depois dessa explicação, as focas 

foram ao delírio e quase fraturaram as 
mãos com a intensidade e quantidade 
dos aplausos. Só fi quei na dúvida se os 
aplausos foram para a explicação ou 
para a obra.

Vamos mudar de assunto
Vamos de eleições municipais. En-

quanto os prefeituráveis fazem contas e 
aguardam o encerramento das investi-
gações que o Legislativo está fazendo, o 
foco das eleições mudou para a eleição 
dos nobres.

Vamos mudar de assunto II
Se engana quem acha que neste mo-

mento a grande discussão é quantitativa 
entre 9 ou 11 nobres. Um passarinho, 
entendido em questões politiqueiras 
garante que o problema deixou de ser a 
quantidade e passou a ser a associação 
da quantidade ao número da legenda. 
A coisa não tá fácil para o pessoal que 
faz esta associação que vai ter problema 
com 10, 11, 12, 13..... 

Incêndio no parquinho?
“A difi culdade de encontrar no Exe-

cutivo alguém que pense na população”
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Espaço do Empreendedor

Faltando poucos dias para a palestra 
Mulheres Equilibristas, Carreira, Família e 
Sonhos, conseguimos um tempo da pales-
trante Adriana Loch, que gentilmente res-
pondeu algumas perguntas, nos oferecendo 
um spoiler do que será abordado no megae-
vento do próximo dia 15.

Jornal de Corupá: Em teoria, a parti-
cipação do homem neste processo não de-
veria facilitar o trabalho de enfrentamento 
do desafi o “ser uma Empresária, conciliando 
Carreira, Família e Sonhos? Qual o impedi-
mento?

Adriana Loch: O IBGE tem um dado, 
de 2020, que traz a mulher dedicando 10,4h 
por semana a mais do que os homens aos 
afazeres domésticos. O que isso signifi ca? 
Signifi ca menos tempo para a empresa e 
para a carreira, e pior, menos para si.

Entretanto, essa não é exatamente a 
realidade das mulheres nas pesquisas que 
realizei, a partir de 2009. Entrevistei diver-
sas mulheres bem-sucedidas que alcançaram 
o equilíbrio entre os pilares importantes da 
vida: carreira, família e sonhos. Elas afi rma-
ram ter ao seu lado, homens (ou mulheres) 
que dividem com elas compromissos profi s-
sionais e pessoais. Afi rmaram que seu par-
ceiro (ou parceira) são a 1ª pessoa em sua 
rede de apoio com quem podem contar para 
serviços domésticos, buscar e levar fi lhos 
à escola, dar banho e outras rotinas. E, nas 

Adriana Loch atendeu a nossa reportagem e antecipou algumas das abordagens que fará em sua palestra 
“Mulheres Equilibristas: Carreira, Família e Sonhos”
palestras, quando eu pergunto às mulheres 
quem tem ao seu lado um parceiro ou uma 
parceira, com quem podem contar, sabe o 
que acontece? Entre 70 e 80% das mulheres 
levantam a mão com um imenso sorriso no 
rosto.

JDC: Não merecem uma abordagem os 
motivos da negativa à teoria acima ?

AL: Sem dúvida, merecem.
Há questões do universo masculino 

que mereciam “mais palco”, sobretudo, para 
discorrer questões históricas, culturais e an-
cestrais.

Eu optei por me especializar no univer-
so feminino. Optei por auxiliar na transfor-
mação de alguns comportamentos, a fi m de 
poder fazer escolhas conscientes na hora de 
selecionar um parceiro(a), uma profi ssão, 
maternidade... e acredito, assim como mui-
tas mulheres com grande representatividade 
mundial: Melinda Gates, Oprah Winfrey, 
Sheryl Sandberg, que a mulher tem a capa-
cidade de transformar a sua comunidade. 
Coloque dinheiro na mão da mulher e todos 
naquele ambiente se benefi ciam. A mulher, 
de maneira geral, não está no mercado nem 
na sociedade para competir, mas para com-
plementar. Eu acredito que o seu lugar é ao 
lado do masculino, não acima, tampouco 
abaixo. Juntos, feminino e masculino tra-
balhando em harmonia, podem gerar ainda 
mais desenvolvimento, através de emprego 
e renda, auxiliando na administração dos 
recursos, por exemplo, e aumentando a har-
monia no lar.

JDC: O que falta para o homem atingir 
a maturidade para suportar a superioridade e 
o sucesso feminino? 

AL: Nas minhas pesquisas, as mulhe-
res relataram que escolhem as pessoas com 
quem convivem, sempre que possível. E, 
buscam homens apoiadores, fortes e segu-
ros. Gostei muito de ouvir isso na minha 
pesquisa, porque eu mesma recebia ajuda e 
apoio de muitos homens fortes, gentis, se-
guros. E, percebia essas duas realidades: ho-
mens fortes apoiando; homens fracos, nem 
tanto.

Isso me ajudou a ser mais criteriosa na 
escolha das pessoas que convivem comigo 
(sócios e amigos) e, sobretudo, na escolha 
do parceiro com quem compartilho a minha 
vida. Com nosso comportamento delicado, 
porém fi rme, podemos demonstrar como 
preferimos ser tratadas. Receber ajuda tam-

bém é algo nobre, que muitas mulheres já 
aprenderam, mesmo depois de adultas. Eu 
aprendi e recebo ajuda de muitos homens 
e muitas mulheres. Não seria quem sou se 
não tivesse recebido ajuda. A noite das sopas 
de Corupá é um grande exemplo. Centenas 
de mulheres estarão reunidas num evento 
organizado por outras mulheres (em sua 
maioria). Quem me convidou? Uma mulher. 
Quem me contratou? Mulher. Quem está 
movimentado Corupá e região? Mulheres, 
de maneira geral. As mulheres fazem acon-
tecer em muitas áreas. A reportagem nesse 
jornal é outro exemplo. Tenho a oportunida-
de de mostrar a mais pessoas os frutos da 
minha pesquisa.

JDC: Hoje conhecemos diversas mu-
lheres de sucesso, qual o ponto comum?

AL: Vou me ater às mulheres da minha 
pesquisa, pois posso falar com propriedade. 
Identifi quei 5 pontos em comum, elas têm 
comportamentos comuns:

- Fazem escolhas conscientes. Pois sa-
bem que as renúncias são um preço a pagar.

- Demonstram amor e respeito por si, 
por sua família, por seu trabalho (nessa or-
dem).

- Cuidam e valorizam seu precioso 
tempo.

- Constroem e utilizam sua rede de 
apoio.

- Conectam com o superior e sabem 
agradecer o pouco e o muito.

Falaremos sobre eles na palestra, evi-
dentemente.

JDC: Quando tentamos encontrar mo-
tivos/problemas/soluções, esbarramos no 
elemento “sabotagem”. Podemos afi rmar a 
interferência do elemento caráter?

AL: Aqui precisamos navegar um pou-
co na psicologia, fi losofi a e psicanálise. Em 
resumo: caráter é um feitio moral. Modo de 
ser e parecer. O que rege as ações. Aprende-
mos, desde os primeiros anos de vida, com 
nossos pais e o meio em que vivemos. Es-
ses são os maiores infl uenciadores do nosso 
caráter e da nossa personalidade e tempera-
mento. (O ser humano é bio/psico/social). 
Mas, somos nós, com nossa leitura de mun-
do, que decidimos (consciente e inconscien-
te) a forma como veremos o mundo. Gosto 
de lembrar os pilares do caráter: respeito, 
sinceridade, zelo, senso de justiça, cidada-
nia, responsabilidade.

Sabotagem tem a ver com interromper o 
fl uxo de algo. Autossabotagem pode ter sua 
origem no medo. Medo do que? Medo do fra-
casso, como também medo do sucesso. Am-
bos assustam. Autossabotagem é agir contra 
si mesma, muito próximo da famosa “Síndro-
me da Impostora”, que pega praticamente to-
das as mulheres, em algum momento da vida. 
Em especial, quando a mulher está ascenden-
do e não se percebe capaz e merecedora, a 
síndrome ataca.

De acordo com a psicologia, os tipos 
mais comuns de autossabotagem são: vitimi-
zação, negação, culpabilidade, procrastina-
ção, inconstância e medo.

Finalizando o nosso papo Adriana gen-
tilmente nos brindou com um resumo da pro-
posta da palestra Palestra Mulheres Equili-
bristas: Carreira, Família e Sonhos

“A mulher que participar irá ex-
perimentar uma viagem pela sua vida. 
Vai, com uma ferramenta entregue du-
rante a palestra, avaliar nove áreas de 
sua vida e assim, saber se há alguma 
que está em desequilíbrio e qual delas. 
- Você consegue equilibrar carreira, fa-
mília e sonhos?

- Está trabalhando demais?
- Consegue dar a atenção que seus 

fi lhos precisam?
- O que fazer para resolver alguns 

confl itos mãe x carreira?
- Está sem tempo para você?
Estas são algumas refl exões que 

naturalmente serão feitas durante o 
momento que estarão reunidas com a 
palestrante Adriana Loch.

Com momentos agradáveis, leves 
e com muito aprendizado, as mulheres 
saem da palestra sabendo em qual mo-
mento da vida estão qual momento irá 
priorizar nesta fase: sua carreira, famí-
lia ou seus sonhos?

Serão convidadas a fazer escolhas 
de maneira estruturada que impactarão 
em seu futuro.

Mais do que uma palestra, é uma 
experiência leve, rica e bem-humorada, 
voltada às mulheres que desejam prota-
gonizar sua história de vida, serem ain-
da mais felizes e realizadas.”.

Te espero lá!
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O Hospital Jaraguá convida você e 
sua família para participar da tradicional 
Feijoada Benefi cente!

O evento será realizado no dia 7 de 
setembro, no Clube Beira Rio, das 11h 
às 14h.

Os tickets já estão à venda no valor 
de R$ 35,00 cada nos seguintes locais:

Centro de Imagem 2 - na Avenida 
Marechal Deodoro da Fonseca, 930, 
Centro;

Medicina Nuclear - Rua Professor 
Adejaime Reitz, 30, Centro;

Bazar 1 - Anexo ao Hospital Jara-
guá;

Bazar 2 - Avenida Rio Branco, 1120 
– próximo ao Marcatto (antiga Casa do 
Bebê);

Bazar 3 - Rua Gumercindo da Silva 
311, ao lado do Supermercado Giassi.

O Hospital Jaraguá conta com nos-
sa participação!!!

Polícia Civil recebe cole-
tes balísticos

Na tarde desta terça-feira(08) o 
presidente da Associação Amigos da 
Segurança Pública de Jaraguá do Sul e 
Região, Leandro Schmöckel Gonçalves 
entregou para o delegado da DIC-Di-
visão de Investigação Criminal da 15ª 
Delegacia Regional de Polícia Civil, de 
Jaraguá do Sul, Caleu Henrique Gomes 
de Mello, oito coletes balísticos adquiri-
dos com recursos do Ministério Público 
de Santa Catarina e do Grupo Auto Elite. 
Além destes oito coletes a DIC recebeu 
mais dois coletes advindos do Governo 
do Estado de Santa Catarina. Também 
participaram do ato de entrega dos cole-
tes o delegado da 15ª Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil, Eric Issao Uratani, 

o Promotor de Justiça Belmiro Hanisch 
Júnior, da 8ª Promotoria de Justiça da 
Comarca de Jaraguá do Sul, o empresá-
rio Alexandre Viel do Grupo Auto Elite, 
e os associados da Associação Amigos 
da Segurança Pública de Jaraguá do Sul 
e Região Álvaro Leitholdt e Claudio 
Augusto Araujo Silvino.

Fazenda fl agra irregula-
ridades no transporte de 
mercadorias no Vale do 

Itajaí
A Secretaria de Estado da Fazen-

da de Santa Catarina (SEF) registrou 
23 fl agrantes de irregularidades fi scais 
envolvendo o transporte de mercadorias 
nos municípios de Rio do Sul e Aurora, 
no Vale do Itajaí. As infrações constata-
das pelos auditores fi scais incluem a cir-
culação de produtos sujeitos ao ICMS 
sem a devida documentação fi scal ava-
liados em mais de R$ 500 mil. Os tra-
balhos ocorreram nas últimas terça e 
quarta-feira (8 e 9), sob a coordenação 
da Defesa Civil.

Um dos destaques da operação foi a 
descoberta de um falso DANFE (Docu-
mento Auxiliar de Nota Fiscal Eletrôni-
ca). Além da cobrança do imposto devi-
do e não recolhido aos cofres públicos, 
a multa aplicável aos casos fl agrados 
pode chegar a 30% do valor das merca-
dorias. Gerente de Fiscalização da SEF/
SC, o auditor fi scal Felipe de Pelegrini 
Flores observa que esta e outras ações 
fazem parte de um planejamento per-
manente de fi scalização nas rodovias de 
todo o Estado. 

“Somente este ano, as operações de 
fi scalização de mercadorias em trânsito 
já resultaram em mais de 500 fl agrantes 
de infrações à legislação tributária. Os 
valores das mercadorias transportadas 
em situação irregular ultrapassam os R$ 
9 milhões”, destaca.

Fonte: AsCom Secretaria de Estado 
da Fazenda
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Espaço SAÚDE

Na ACIJS, governador 
Jorginho Mello formaliza 

habilitação da ala car-
diológica do Hospital São 

José
Em visita à região na quinta-fei-

ra (3) o governador Jorginho Mello se 
encontrou com lideranças regionais, e 
formalizou a entrega do Certifi cado de 
Habilitação para cirurgias cardiológicas 
do Hospital São José. Com isso, os aten-
dimentos no serviço de hemodinâmica 
prestados pelo hospital serão cobertos 
por convênio com a Secretaria de Saú-
de do Estado, possibilitando ampliar a 
atenção a pacientes da região que não 
precisarão se deslocar a outras cidades. 
O hospital também vem buscando o cre-
denciamento federal junto ao Ministério 
da Saúde.

Inaugurada em março deste ano, a 
ala de Cardiologia e Cirurgia Vascular 
do Hospital São José, de Jaraguá do Sul, 
já realizou 311 procedimentos, sendo 
282 pelo Sistema Único de Saúde (SUS) 
até julho.

A assinatura do termo de creden-
ciamento para o repasse de recursos do 
Estado ao Hospital São José irá custear 
o atendimento de pacientes na área de 
hemodinâmica, com cirurgias cardio-
vasculares, implantes de marca-passo, 
cateterismos e arteriografi a, pelo SUS.

Com informações de Ronaldo Cor-
rêa – Assessoria de Imprensa da ACIJS, 
e de Rádio 105FM

Dr. Vicente faz pressão 
por vacina contra dengue 

na rede pública
Santa Catarina já contabiliza mais 

casos de dengue do que o registrado em 
todo o ano passado, com 98 mil casos 
confi rmados. No Brasil já são cerca de 
1,3 milhão de pessoas contaminadas 
com o vírus transmitido pelo mosquito 
Aedes aegyptii. Diante da grave situa-
ção, o deputado Dr. Vicente Caropreso 
(PSDB) faz um apelo ao Ministério da 
Saúde para disponibilizar à população 
a vacina contra a dengue “Qdenga” no 
Sistema Único de Saúde (SUS). O imu-
nizante japonês já foi liberado pela An-
visa, mas está disponível apenas para 
venda em clínicas privadas.

Uma moção do parlamentar com 
esse objetivo foi aprovada pelo Plenário 
da Assembleia Legislativa nesta terça-
-feira, 8, e será encaminhada à ministra 
da Saúde Nísia Verônica Trindade Lima.

“Se existe vacina, ela precisa che-
gar a todos. Em Santa Catarina,151 mu-
nicípios têm quadro de infestação do 
mosquito. São 90 mortes só neste ano. 
”, explicou o parlamentar.

Dr. Vicente destacou o custo do 
imunizante na rede privada, onde é co-
mercializado a valores superiores a R$ 
400 cada dose.  São necessárias duas 
doses para efetivar a imunização.

Vacina dengue: esclarecimentos
A recomendação é que a vacina não 

seja tomada por pessoas que nunca tive-
ram contato com o vírus da dengue.

O fabricante da vacina dengue, 
Dengvaxia, o laboratório Sanofi -Aven-
tis, apresentou informações prelimina-
res e ainda não conclusivas, que apon-
tam que indivíduos podem desenvolver 
formas mais graves da doença, quando 
usam a vacina sem ter tido contato pré-
vio com o vírus da dengue.

A possibilidade existe no caso de 
pessoas soronegativas (que nunca en-
traram em contato com o vírus) serem 
vacinadas e posteriormente serem ex-
postas ao vírus da dengue, ou seja, após 
a picada de um mosquito infectado.

A vacina em si não desencadeia 
um quadro grave da doença nem induz 
ao aparecimento da doença de forma 
espontânea. Para isso, é necessário o 
contato posterior com o vírus da dengue 
por meio da picada de um mosquito in-
fectado.

Inicialmente, a bula da vacina será 
atualizada, enquanto a Anvisa avalia os 
dados completos dos estudos a serem 
apresentados.

Tomo a vacina ou espero?
Neste momento, e até que a avalia-

ção seja concluída, a recomendação é 
que a vacina não seja tomada por pes-
soas soronegativas, ou seja, pessoas que 
nunca tiveram contato com o vírus da 
dengue. Este risco não havia sido iden-
tifi cado nos estudos apresentados para o 
registro da vacina na população para a 
qual a vacina foi aprovada.

Fonte: AsCom Anvisa

Com investimento de R$ 
270 milhões, Ministério 
da Saúde reajusta em 

75% valor dos procedi-
mentos cardiovasculares 

na tabela SUS

Medida visa ampliar assistência 
na rede pública de saúde. Valores pa-
gos por outras 12 órteses, próteses e 
materiais especiais, reduzidos pela 
gestão anterior, também serão resga-
tados.

O Ministério da Saúde reajustou 
em 75% o valor de 14 procedimentos 
cardiovasculares na tabela SUS. Com 
investimento de R$ 270 milhões, o ob-
jetivo é ampliar a oferta de procedimen-
tos cirúrgicos. A iniciativa, que ocorre 
após uma revisão detalhada no modelo 
de fi nanciamento desse setor, faz parte 
da estratégia da Pasta para fortalecer a 
Atenção Especializada, reduzir as fi las 
de espera e recompor o orçamento dos 
serviços de saúde. Além desse reajus-
te, os valores que foram reduzidos pela 
gestão passada – relativos à 12 órteses, 
próteses e materiais especiais (OPMEs) 
- serão resgatados, voltando ao valor an-
terior. A medida foi pactuada com repre-

sentantes de estados e municípios. 
Além disso, será realizada uma re-

visão da política de alta complexidade 
na atenção cardiovascular nos próximos 
120 dias. A pactuação aconteceu duran-
te a Comissão Intergestores Tripartite 
(CIT) junto ao Conselho Nacional de 
Secretários de Saúde (Conass) e o Con-
selho Nacional de Secretarias Munici-
pais de Saúde (Conasems). A defi nição 
de protocolos para indicação e utiliza-
ção de marcapasso multissítio e Tecno-
logia de Implante Percutâneo de Válvula 
Aórtica (TAVI) também foi acordada. 

Fortalecimento da assistência 
cardiovascular no SUS 

Desde o início da nova gestão, o Mi-
nistério da Saúde observou solicitações 
de estados e municípios para revisão do 
programa denominado QualiSUScardio, 
instituído em 2022. Na época, o progra-
ma não passou pelo processo de pactua-
ção na CIT, instância colegiada prevista 
na legislação do SUS. Após longo e de-
talhado estudo, a atual gestão constatou 
que o programa anterior tinha como ob-
jetivo reduzir os valores de determina-
dos materiais utilizados em procedimen-
tos cardiovasculares. 

Na prática, ao reduzir a oferta devi-
do difi culdade de contratação pelos ges-
tores e, com isso, poucas unidades com 
disponibilidade do serviço, a assistência 
fi cou comprometida. Dos 249 estabele-
cimentos inicialmente habilitados pelo 
programa, apenas 191 permaneceram 
no QualiSUScardio. Além disso, houve 
um aumento médio de 40% no valor de 
custo aos estabelecimentos, enquanto 
a oferta dos procedimentos elencados 
pelo programa diminuiu 7,1%. 

Esses fatores — em conjunto 
com a solicitação dos gestores por 
recomposição de teto, o pedido pela 
manutenção dos valores anteriores 
dos materiais especiais e a demanda 
por diálogo com o Ministério da Saú-
de por parte das sociedades de espe-
cialistas — levaram à necessidade de 
revisão do programa. 

Além da ampliação da oferta de ser-
viços, a nova proposta deve reduzir as 
diferenças loco-regionais e proporcio-
nar maior equidade orçamentária, uma 
vez que estabelecimentos anteriormente 
excluídos serão contemplados com os 
reajustes. Dessa forma, haverá melhora 
no acesso aos serviços e qualifi cação do 
cuidado à população, uma das priorida-
des do Governo Federal. 

Fonte: Ministério da Saúde



6 ::   www.jornaldecorupa.com.br | Sexta-feira | 11 de agosto de 2023 JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

            DEITAR E DORMIR

 Outro dia falamos sobre nosso último dia. Hoje, certo de que acordei 
de uma noite de descanso, pergunto: Como tem sido a tua noite de sono? 
Consegues descansar e recarregar as baterias para mais este novo dia? Ou, a 
noite que passou foi mais uma terrível experiência de rolar de um lado para 
o outro e nada do sono, do descanso chegar. Não é por acaso que o salmista 
diz no salmo 4.8: “Em paz me deito e logo pego no sono, porque, SENHOR, 
só tu me fazes repousar seguro”.  

 Como é teu colchão? Esponja, palha, molas pocket, molas bonnel 
(ensacadas), outros modelos? Qual a densidade de teu colchão? No sentido 
de melhorar nossa qualidade de sono, surgem muitas opções de conforto. 
O bom sono começa logo ao amanhecer. O dia é o aquecimento para bom 
o sono. Mas, se está difícil dormir, não creio que seja culpa do teu colchão 
ou da tua casa. Olhe para o ambiente onde deitas para repousar. Você há de 
concordar que nem sempre é fácil deitar e logo pegar no sono. Pois não so-
mos máquinas que podem ser ligadas e desligadas na hora desejada. Somo 
infl uenciados pelos acontecimentos do nosso dia-a-dia. E não conseguimos 
nos livrar dos nossos problemas, das nossas decepções de uma hora para 
outra, pois não temos um botão chamado “STOP” que desliga nossos senti-
mentos e emoções. Eles nos acompanham na noite. Culpada é a velha cama. 

 É por isso que muitas pessoas acabam tendo que consumir caixas e 
mais caixas de remédios para poderem fazer algo que deveria ser natural: 
deitar e pegar no sono. Com toda certeza o salmista quando proferiu as pa-
lavras do Salmo 4.8 experimentou o livramento desta terrível experiência. 
Com toda certeza ele havia experimentado o que era noites inteiras sem dor-
mir, com sua mente vagando e divagando pela imensidão dos seus proble-
mas, dos seus pecados, quer confessados e também ocultos. 

 Mas ele também nos dá a forma de livramento para esta terrível si-
tuação. Ele afi rma com todas as letras que deitar e logo pegar no sono passa 
pela certeza da presença do Senhor Deus na sua vida e na nossa vida.  Pois 
só em Deus encontramos o alento que nossa alma cansada e sequiosa preci-
sa. Só Ele pode trazer segurança diante de toda insegurança que vivemos a 
cada dia. Às vezes temos a ligeira impressão de que Deus está dormindo e 
esqueceu-se de acordar.

 Por isso, meu desejo é que você, a cada dia, possa ter uma agradável 
noite de sono, mas não se esqueça, de que uma noite tranqüila passa por um 
dia sereno e um dia para ser pacífi co não é um dia sem tormentas, difi culda-
des e provações como muitos pensam ou afi rmam, mas viver um dia em paz 
é viver um dia na presença e na orientação Daquele que sabe e pode todas as 
coisas.

 Faça como o salmista, busque hoje refúgio no Senhor. Se aproxime 
Dele. Se aninhe debaixo das sombras de suas asas e depois saia para viver 
mais este dia sabendo que por maiores que sejam os teus problemas eles 
estão debaixo Daquele que é o Alfa e o Omega, que é o Sim e também o 
Amém. Aquele que tem poder para parar o sol do meio dia e transformar as 
densas trevas numa radiante luz. Viva hoje, agora nesta certeza e então deitar 
e logo pegar no sono passará a ser uma prazerosa experiência na vida. 

P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Nesta semana entrevista-
mos o presidente da Câ-
mara Jovem de Corupá, 
Bruno Rafaeli Rodrigues

Apesar da pouca idade, o presiden-
te demonstrou segurança e conhecimen-
to de uma pessoa que sabe das difi culda-
des do cargo e se prepara, todos os dias, 
para enfrentá-las.

Jornal de Corupá: Iniciamos a 
entrevista pedindo uma avaliação da 
experiência de ser um jovem vereador, 
e a resposta que recebemos nos sur-
preendeu pela clareza de raciocínio e 
a noção da importância para o hoje e 
do legado que tem a responsabilidade 
de preparar e deixar para as gerações 
futuras.

Bruno Rafaeli Rodrigues: Está 
sendo uma experiência ótima pois me 
possibilita conhecer mais a fundo a po-
lítica, e trabalhar com ela. Outro ponto 
é a responsabilidade que ela me exige 
para exercer o cargo, um cargo que me 
foi dado pela comunidade em confi ança 
e que não posso trair. Aqui eu aprendo 
muitas lições que levo para a vida.

JDC: Fale um pouco sobre o Bru-
no presidente da Câmara

BRR: A responsabilidade é maior 
ainda. Um vereador fala pela comunida-
de; o presidente fala pela comunidade e 
pela Instituição. A sua avaliação é mais 
rígida, você é observado também pelo 
comportamento e até o jeito de falar e 
se expressar.

JDC: Consegue dar um exemplo 
do que aprendeu?

BRR: Política é coisa séria, você 
tem que participar, vivenciar os proble-
mas e dar explicações sobre as inten-
ções e decisões.

JDC: Você já recebeu algum re-
torno/avaliação de sua atuação?

BRR: Sim. Tenho recebido avalia-
ções positivas. Comentários sobre os 
projetos, indicações, comportamento. 
Confesso que recebo alguma ajuda do 
meu pai e uma delas é explicar os traba-

lhos desenvolvidos na Câmara, que eu 
acompanho desde pequeno.

JDC: Fale um pouco sobre esse 
relacionamento Pai e Filho

BRR: Meu pai separa as coisas: na 
hora de ser pai, ele é pai. Ele é profes-
sor, né? Na sala de aula ele é professor, 
fora dela, é meu pai. E ele também me 
ensinou a separar, tenho meu momento 
fi lho, atleta, vereador jovem.

JDC: Como você acompanha o 
trabalho dos vereadores adultos?

BRR: Eu sei que na Câmara Jovem 
o nosso trabalho é diferente, mas eu 
acompanho as sessões dos adultos, mes-
mo sem ter o conhecimento e sabedoria 
dos mais velhos. Não tenho experiên-
cia para julgar, mas vou aprendendo e 
quando não entendo, pergunto ao meu 
pai.

JDC: Você já teve indicação apro-
vada. Gostaria que falasse sobre a sen-
sação do momento

BRR: A indicação foi o asfaltamen-
to da rua do CEI Bomplandt. O proje-
to surgiu depois de uma conversa com 
minha Avó quando ela comentou sobre 
a poeira e a lama da rua, que difi culta-
va o acesso dos alunos. Eu resolvi fazer 
um projeto para resolver o problema 
daquela comunidade. Conversei com os 
demais vereadores jovens e foi muito 
gratifi cante ver o projeto ser votado e 
aprovado. Foi uma sensação muito boa 
apresentar o projeto ao senhor prefeito e 
ouvir que ele iria pedir que a secretaria 
responsável fi zesse os estudos.

JDC: Acredito que hoje existam 2 
Brunos dentro de você: um vereador e 
o outro. Fale sobre isso, como é essa 
convivência?

BRR: Ah! Um não interfere no ou-
tro. Mudei um pouco a minha forma de 
pensar e me expressar. Ganhei pensa-
mento crítico. Mas no resto, continuo 
sendo eu mesmo.

JDC: Qual recado você daria a 
quem pretende se candidatar

BRR: Que venha. Mas venha com 
foco, estude bastante, venha sabendo o 
que fazer. Nós somos jovens e precisa-
mos olhar para o futuro.

JDC: A reeleição está em seus pla-
nos?

BRR: Se eu entender que posso aju-
dar, ofereço o meu nome. Eu considero 
que não preciso estar eleito para fazer 
algo. A pessoa pode ajudar, participando 
das sessões e conversando com os ve-
readores sobre suas necessidades, suas 
sugestões para melhorar a vida de todos.
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Pelo Estado
Entra o TEV, sai o Pix

Já está pronto para ser votado em 
plenário o Projeto de Lei do Governo do 
Estado que regulamenta as Transferên-
cias Especiais Voluntárias (TEV) para 
os municípios. A matéria foi analisada 
e aprovada na Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina, na manhã de ontem, 
pelas comissões de Constituição e Jus-
tiça (CCJ), de Finanças e Tributação, e 
de Assuntos Municipais. O TEV foi a 
saída que o governador Jorginho Mello 
(PL) encontrou para conseguir realizar 
o repasse das verbas que haviam sido 
prometidas na gestão anterior, conheci-
do como Pix do Moisés ou Plano 1000. 

O assunto quase chegou a causar 
um mal-estar entre o governo e os par-
lamentares, que vinham sendo pressio-
nados pelos prefeitos pelo dinheiro para 
dar continuidade às obras que estavam 
paradas e, claro, repassando a pressão 
ao governo, que visitou todas as regiões 
do Estado para entender duas priorida-
des e ver para onde iriam os recursos.

Do saldo de R$ 2,3 bilhões em 
transferências voluntárias a pagar aos 
municípios, o Poder Executivo calcula 
que R$ 900 milhões devem ser repassa-
dos via TEV e outros R$ 1,4 bilhão por 
meio de convênios já celebrados.

 O novo modelo foi construído em 
parceria com o Tribunal de Contas do 
Estado (TCE) e promete deixar o siste-
ma de repasse mais simples, com siste-
ma informatizado com todas as informa-
ções das operações, como documentos 
exigidos para a aprovação dos repasses 
e a prestação de contas. Os municípios 
terão ainda o prazo de 60 dias para re-
alizar a prestação de contas de todo o 
recurso transferido pelo Governo do Es-
tado, contados a partir do recebimento 
da última parcela ou do fi m do período 
de execução da obra previsto no plano 
de trabalho. Para solicitar o recurso, o 
município precisa ainda estar em dia 
com suas obrigações legais. Mais um 
imbróglio que a equipe de Jorginho pa-
rece estar resolvendo.

A prisão de Silvinei Vasques
Não se fala em outra coisa que não 

seja a prisão do ex-diretor-geral da Po-
lícia Rodoviária Federal. Silvinei Vas-
ques, realizada ontem aqui no Estado. 
Silvinei, que chegou a pedir votos em 
suas redes sociais para o ex-presiden-
te Jair Bolsonaro - ação que é vetada a 
servidores públicos - é investigado por 
supostamente articular e executar um 
plano para interferir no segundo turno 
das eleições presidenciais com ações 
para difi cultar o trânsito de eleitores 
em rodovias nos estados do Nordeste. 
Mas a prisão dele mexe não só com as 
investigações em Brasília, mas também 
com o cenário político da Grande Flo-
rianópolis. Há tempos, Vasques vinha 
se articulando para sair como candidato 

à prefeitura de São José, nas próximas 
eleições. Quem achou que Silvinei Vas-
ques surfaria na mesma onda de Bolso-
naro, que ganhou ainda mais apoio de-
pois de se tornar inelegível, enganou-se, 
o PL já confi rmou apoio à candidatura 
de Adeliana Dal Pont para a prefeitura 
de São José em 2024. 

Reforma Tributária
Após a divulgação do texto da Re-

forma Tributária, que foi aprovada na 
Câmara dos Deputados, o Secretário 
Estadual da Ciência, Tecnologia e Ino-
vação, Marcelo Fett, questionou alguns 
itens polêmicos que prejudicam o setor 
de tecnologia. Ele afi rma que o texto 
aprovado na Câmara é um retrocesso 
para as áreas da tecnologia e inovação e 
que um setor que fatura R$ 23,8 bilhões, 
representa 6% do PIB de SC, emprega 
mais de 70 mil pessoas no estado com 
salários que superam três vezes a média 
do trabalhador catarinense não pode ser 
penalizado pela pressa em aprovar uma 
reforma importante para o país sem a 
devida discussão necessária com todos 
os segmentos impactados.

Contorno Viário
O contorno viário da Grande Floria-

nópolis terá liberação parcial do trânsito no 
dia 20 de dezembro de 2023. A informação 
foi confi rmada pelo diretor-geral da Agência 
Nacional de Transportes Terrestres (ANTT), 
Rafael Vitale, esta semana, em Brasília. Se-
rão liberados o dispositivo Sul, o dispositivo 
Norte, que liga o Contorno Viário à BR-101, 
e um dispositivo intermediário, do entron-
camento com a BR-282. Como a obra está 
com mais de 80% de avanço físico e tem um 
atraso mais relevante nos últimos 3 km do 
dispositivo Sul, o que a ANTT projeta é que 
o dispositivo Norte de interseção com a BR-
101 – praticamente uns 45km de estrutura 
viária – até a interseção com a BR-282 e, 
depois, a BR-282 voltando para a BR-101, 
já poderão ser liberados para o tráfego.

Feirão de aprendizagem
O Tribunal Regional do Trabalho da 

12ª Região promove no dia 1º de setem-
bro o primeiro Feirão de Aprendizagem 
de Santa Catarina. O objetivo é reunir 
em um único espaço empresas interes-
sadas em contratar aprendizes, jovens 
ávidos por ingressar no mercado de tra-
balho e instituições de formação profi s-
sional. O evento será realizado no Cen-
tro Multiuso de São José, das 9h às 17h, 
e tem apoio da Federação das Indústrias 
de Santa Catarina (FIESC). As empresas 
interessadas têm até o dia 14 de agosto 
para se inscrever através de formulário 
disponível no site da Fiesc.

Setor pesqueiro
A Comissão de Trabalho, Administra-

ção e Serviço Público apresentou na Alesc 
esta semana parecer favorável ao Projeto de 
Lei de autoria da deputada Paulinha (Pode-
mos), que cria o Programa de Infraestrutu-
ra Pesqueira no Estado de Santa Catarina, 

denominado Inova Pesca SC. O programa 
prevê a disponibilização de fi nanciamentos 
para a aquisição, construção, conversão, 
modernização, substituição e adaptação da 
infraestrutura pesqueira. Conforme o pro-
jeto, caberá ao Estado realizar a mobiliza-
ção das comunidades pesqueiras para que 
promovam diagnósticos de suas demandas 
e defi nam quais serão os investimentos ne-
cessários em cada município.

*Governo lança o programa 
Estrada Boa*

Bom, não é novidade que a me-
lhoria das rodovias estaduais e federais 
atinge todos os setores econômicos de 
Santa Catarina, desde o escoamento da 
produção até o turismo. Prova disto é 
que as últimas entrevistas que a Pelo 
Estado fez com os secretários do Gover-
no, todos bateram na mesma tecla.

Atualmente, em Santa Catarina, 
mais de 73% das rodovias estaduais 
encontram-se em estado regular a péssi-
mo. E o novo programa de governo lan-
çado ontem por Jorginho Mello (PL), 
o Estrada Boa, tem como meta elevar 
a categoria das rodovias catarinenses 
para bom e ótimo, colocando novamen-
te nosso governador em evidência no 
cenário político nacional. Ponto para 
ele, ponto para o PL que, com isto, se 
fortalece ainda mais em Santa Catarina. 

O Estrada Boa é mais um programa 
de investimento estratégico que vem ao 
encontro das promessas feitas por Jorgi-
nho durante a campanha, tudo ainda no 
seu primeiro ano de gestão. O projeto 
vai investir R$ 2,165 bilhões para res-
taurar, implantar e revitalizar 1.504 km 
de estradas estaduais. Desse total, 504 
km são de implantação e restauração e 
1000 km de revitalização.

No total, 231 municípios serão be-
nefi ciados em 60 rodovias (sendo 38 na 
primeira fase). De acordo com o rela-
tório apresentado, a partir do programa, 
mais de 20 mil empregos serão gerados 
e o cronograma de conclusão prevê um 
prazo médio de 24 meses e máximo de 
36 meses. Os recursos são provenientes 
de fi nanciamentos do BNDES (R$ 1,5 
bilhão) e de fontes próprias do Estado 
(R$ 665 milhões).

Reforma tributária em pauta
O Senador Esperidião Amin (PP) 

participou esta semana de uma impor-
tante reunião com o Senador Efraim 
Filho (União), coordenador do GT da 
Reforma Tributária, para discutir mu-
danças e adequações no texto para não 
prejudicar o crescimento e a competiti-
vidade das empresas. Junto com empre-
sários do setor e lideranças de entida-
des, foi apresentada uma proposta para 
contribuir com a melhoria do processo 
tributário no Brasil. Participaram do en-
contro o Secretário Estadual da Ciência, 
Tecnologia e Inovação, Marcelo Fett, 
a Secretária de Articulação Nacional, 

Vânia de Oliveira Franco, o prefeito de 
Florianópolis, Topázio Neto, o presiden-
te da ACATE/ SC, Iomani Engelmann, 
o presidente da Federação das Associa-
ções das Empresas Brasileiras de Tecno-
logia da Informação, Christian Tadeu, 
empresários do setor da tecnologia do 
Estado e lideranças nacionais.

Economia azul
O mercado náutico de Santa Cata-

rina continua em alta. Ações e eventos 
em nosso litoral fomentam toda a cadeia 
produtiva do setor, como o Marítimo Sul 
Brasil, evento de sucesso em Joinville 
que ganhou uma versão estadual para 
debater a o mercado e a chamada econo-
mia azul, que trata da qualidade de vida 
das pessoas que vivem de alguma forma 
ligadas ao mar, cuja sobrevivência de-
pende do oceano e dos seus recursos.

A FIESC, em Florianópolis, foi o 
local escolhido para sediar o evento em 
novembro deste ano. Carlos Brandão, 
empresário idealizador do evento, apon-
ta que é importante discutir, debater, 
apresentar o cenário atual, as novidades 
e, principalmente, as inovações. Em Flo-
rianópolis, os temas terão o foco nos três 
estados do sul, colocando os segmentos 
marítimo (portuário, retroportuário e de 
logística), náutico, pesqueiro e naval.

Ministro do Turismo em SC
O ministro do Turismo, Celso Sabino 

(União-PA), confi rmou participação no Se-
minário de Turismo na Serra Catarinense, 
evento que é organizado pela Escola do Le-
gislativo da Alesc com o objetivo de fortale-
cer o setor turístico na região. O convite foi 
feito pelo deputado Lucas Neves (Podemos) 
durante um encontro em Brasília esta sema-
na. Também estiveram presentes na reunião 
o deputado federal Darci de Matos (PSD) e 
o deputado estadual Camilo Martins (Pode-
mos).

SCGÁS
Há quase 15 anos, a SCGÁS apoia 

projetos culturais e esportivos através 
das Leis de Incentivo à Cultura - (Lei 
Rouanet) e Lei Federal de Incentivo ao 
Esporte. Nos últimos 6 meses, cerca de 
R$ 694 mil foram destinados a inicia-
tivas relacionadas a esporte, cultura e 
preservação ambiental em Santa Cata-
rina, por meio de apoio da Companhia. 
Do montante, aproximadamente R$ 504 
mil foram repassados a projetos sele-
cionados via leis de incentivo e R$ 190 
mil a projetos via recursos próprios da 
distribuidora. O objetivo é contribuir 
para o desenvolvimento sustentável e da 
qualidade de vida das comunidades no 
estado.
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Espaço do Campo

Tempo instável com chu-
va e temporais isolados 

até o sábado
Sexta-feira (11/08)

Tempo: manhã de céu encoberto 
com chuva, raios e temporais isolados 
em SC. No decorrer do dia, a instabi-
lidade e a chuva diminuem e ocorrem 
aberturas de sol na maioria das regiões. 
À noite condição de chuva no Litoral 
Sul.

Temperatura: amena pela manhã e 
em elevação durante o dia.

Vento: nordeste a noroeste, passan-
do a sul no fi m dia, fraco a moderado 
com rajadas.

Sistema: cavado (baixa pressão) e 
corrente de jato, no Sul do Brasil. À noi-
te uma frente fria chega ao Litoral Sul 
de SC.

Sábado (12/08)
Tempo: instável com chuva, raios 

e temporais isolados em SC. No fi m 
do dia o tempo começa a melhorar na 
maioria das regiões.

Temperatura: em declínio acentua-
do.

Vento: sudoeste a sul, fraco a mode-
rado, com rajadas, mais fortes no Litoral 
(50 a 70km/h).

Sistema: frente fria em desloca-
mento por SC, seguida de uma massa de 
ar frio.

Domingo (13/08)
Tempo: úmido com predomínio de 

nuvens em SC. Pequena chance de chu-
va isolada.  

Temperatura: baixa devido a uma 
massa de ar frio no Sul do Brasil.

Vento: sudeste a nordeste, fraco a 
moderado.

Segunda-feira (14/08)
Tempo: nebulosidade variável em 

SC, com aberturas de sol e condição de 

chuva bem isolada a partir da tarde do 
Extremo Oeste ao Planalto.

Temperatura: baixa, com condição 
de geada isolada ao amanhecer nas áreas 
altas do Planalto Sul.

Vento: nordeste, fraco a moderado.

Terça-feira (15/08)
Tempo: mais nuvens e nevoeiros ao 

amanhecer com sol no decorrer do dia, 
em todas as regiões de SC.

Temperatura: baixa ao amanhecer e 
em elevação durante o dia com afasta-
mento da massa de ar frio para o oceano.

Vento: nordeste, fraco a moderado.

Período: 16 a 25/08/2023
Até o dia 17, uma massa de ar mais 

seco favorece dias de sol, com tempe-
ratura amena na madrugada e mais ele-
vada durante o dia. Em torno dos dias 
18 e 19, e 22 e 24, a passagem de duas 
frentes frias com áreas de baixa pressão 
provocam chuva em SC, permanecendo 
com sol em grande parte das regiões nos 
demais dias do período. Até o momento, 
não há indicativo de frio intenso.

Fonte: Gilsânia Cruz – Meteorolo-
gista (Epagri/Ciram)

Níveis atuais de P e K não atendem adequa-
damente às taxas nutricionais exigidas pelos 
bananais (Foto: Aires Mariga / Epagri)

Artigo alerta para neces-
sidade de atualização dos 
níveis críticos de fósforo 
e potássio em bananais 

de SC e PR
Artigo científi co alerta para a ne-

cessidade de atualização dos níveis crí-
ticos (NC) de fósforo (P) e de potássio 
(K) nos bananais de Santa Catarina e do 
Paraná, utilizados para interpretação e 
recomendações de fertilizantes. O tra-
balho, recém-publicado no volume 45 
da Revista Brasileira de Fruticultura, é 
assinado pelo pesquisador da Estação 
Experimental da Epagri em Itajaí, Gel-

ton Fernandes Guimarães, em parceria 
com José Aridiano Lima de Deus, do 
Instituto de Desenvolvimento Rural do 
Paraná (IDR-Paraná), e Antonio João de 
Lima Neto, da Universidade Federal de 
Campina Grande (UFCG). 

O artigo, intitulado “Método da li-
nha de fronteira na atualização dos ní-
veis críticos de fósforo e de potássio no 
solo em bananais catarinenses” resume 
os resultados de pesquisa, que sugeriu 
que os índices ideais para bananais em 
Santa Catarina e no Paraná seriam de 
85mg/dm3 para fósforo (P) e de 229mg/
dm3 para potássio (K).

Gelton explica que, atualmente, ma-
nuais de calagem e adubação apontam 
como níveis críticos (NC) de fósforo (P) 
18mg/dm3 e de potássio (K) 90mg/dm3 
para bananais dos dois Estados. O fato 
é que eles não atendem adequadamente 
às taxas nutricionais atuais exigidas pela 
cultura. “Os manuais e boletins técnicos 
que trazem informações sobre calagem 
e adubação das culturas necessitam de 
constantes atualizações à medida que 
ocorrem mudanças no sistema de produ-
ção e tecnologias no uso de fertilizantes, 
bem como quando novos cultivares são 
lançados no mercado”, esclarece o pes-
quisador. A pesquisa realizada por eles e 
pelos dois colegas vai ser útil na atuali-
zação destes documentos. 

Técnica da Linha de Fronteira
Para realizar essa atualização, os 

autores da pesquisa utilizaram um banco 
de dados contendo resultados de análises 
de solo, análises foliares e produtividade 
de 53 pomares comerciais de banana-ca-
turra (subgrupo Cavendish) das regiões 
do Vale do Itajaí e Litoral Norte cata-
rinense. Eles empregaram a técnica da 
Linha de Fronteira (LF), que, de acordo 
com o pesquisador Antonio João, “apre-
senta-se como uma ferramenta robusta 
para realizar atualizações dos NCs de 
nutrientes no solo de forma rápida e com 
menor custo, além de melhor retratar as 
condições edafoclimáticas e de manejo 
adotadas para a região em estudo”.   

O estudo buscou ainda sanar dúvi-
das dos bananicultores sobre como rea-
lizar as adubações com P e K em solos 
de fertilidade construída. Foram apre-
sentadas condições para subsidiar de 
forma segura técnicos e bananicultores 
quanto à supressão de doses de P e K, 
sem impactar na produtividade da cul-
tura, melhorando a receita líquida pela 
redução de custos com fertilizantes, pe-
rante cenários de aumento de custos des-
ses insumos, contribuindo assim para o 

uso racional e efi ciente de fertilizantes 
em pomares de banana.

O extensionista do IDR-Paraná, 
José Aridiano, acrescenta que, para to-
mar essa decisão com segurança, é im-
prescindível o uso conjunto da análise 
de solo com a análise foliar, sendo essa 
última uma ferramenta ainda pouco uti-
lizada no manejo nutricional de bana-
nais. 

Fonte: Epagri

Sabores de Guaramirim: 
começou a maior feira de 
agricultura familiar do 

município
Começou nesta sexta-feira(11), a 

Feira Sabores de Guaramirim - Feira 
Regional da Agricultura Familiar. O 
evento, que é parte das comemorações 
dos 74 anos do município, vai acontecer 
até o dia 20, no Ginásio Rodolfo Jahn.

De segunda a quinta-feira, o evento 
estará aberto das 18h às 21h. De sexta-
-feira a domingo, o horário de funcio-
namento é das 10h às 21h. Neste ano, 
a Feira ganha ainda mais força: somada 
ao Consórcio Intermunicipal de Gestão 
Pública do Vale do Itapocu (Cigamvali), 
ao Projeto Fortalece Agro e ao Sebrae, 
também será realizada a 1ª Mostra da 
Agroindústria Vale dos Encantos, onde 
participarão os municípios de Barra Ve-
lha, Corupá, Jaraguá do Sul, Massaran-
duba, São João do Itaperiú e Schroeder, 
além de Guaramirim.

A feira aproxima o público dos ar-
tesãos e pequenos agricultores do Vale 
do Itapocu, que estarão comercializando 
seus produtos a preços acessíveis. São 
centenas de opções: hortaliças, conser-
vas, geleias, compotas, peixes, defuma-
dos, salames e linguiças, doces, queijos, 
temperos, plantas ornamentais e artesa-
natos. No total, serão mais de 100 ex-
positores.

Toda a programação do aniversário 
de 74 anos da cidade pode ser conferida 
no site guaramirim.atende.net
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Esportes

Defi nidas as equipes classifi cadas 
para a disputa das quartas de fi nal da 
Copa Sul Americana 2023. Estão clas-
sifi cados cinco times brasileiros: Améri-
ca-MG, Botafogo, Corinthians, Fortale-
za e São Paulo; dois argentinos: Defensa 
y Justicia e Estudiantes; e o equatoriano 
LDU.

Jogos de IDA
• 22/08 – 21h:30 - Corinthians x 

Estudiantes;
• 23/08 – 19h - Botafogo x De-

fensa y Justicia;
• 24/08 – 19h - América-MG x 

Fortaleza; e LDU x São Paulo.

Jogos de VOLTA
• 29/08 – 21h:30 - Estudiantes x 

Corinthians;
• 30/08 – 19h - Defensa y Justicia 

x Botafogo;
• 31/08 – 19h – Fortaleza x Amé-

rica-MG; e São Paulo x LDU.

Defi nidas as equipes classifi cadas 
para a disputa das quartas de fi nal da 
Copa Libertadores 2023. Estão classifi -
cados três times brasileiros: Fluminense, 
Internacional e Palmeiras; dois argenti-
nos: Boca Junior e Racing Club; o boli-
viano Bolivar; o colombiano Deportivo 
Pereira, e o paraguaio Olimpia.

Jogos de IDA
• 22/08 – 19h – Bolivar x Interna-

cional-RS;
• 23/08 – 21h:30 – Deportivo Pe-

reira x Palmeiras; Boca Juniors x Racing 
Club;

• 24/08 – 21h:30 – Fluminense x 
Olimpia.

Jogos de VOLTA
• 29/08 – 19h – Internacional-RS 

x Bolivar;
• 30/08 – 21h:30 – Palmeiras x 

Deportivo Pereira; Racing Club x Boca 
Juniors;

• 31/08 – 21h:30 – Olimpia x Flu-
minense.

Na próxima semana São Paulo e 
Grêmio tentarão reverter o resultado das 
suas partidas de IDA pelas semifi nais da 
Copa do Brasil 2023 quando foram der-
rotados pelo Corinthians e pelo Flamen-
go, respectivamente.

A situação mais complicada é a do 
Grêmio que sai perdendo por 2 x 0 a 
partida de VOLTA, enquanto no jogo do 
São Paulo a diferença é menor 1 x 2.

Na semifi nal e na fi nal o gol marca-
do fora de casa não tem peso extra, ou 
seja, se o Grêmio vencer por dois gols de 
diferença (2x0, 3x1, 4x2), a decisão será 
na penalidade máxima. Caso vença por 
apenas 1 gol de diferença, o classifi cado 
será o Flamengo. Apenas vitória por três 
gols, ou mais, classifi cará o Grêmio.

Jogos de VOLTA - Quarta-feira(16)
19h:30 – São Paulo x Corinthians (1 

x 2)
21h:30 – Flamengo x Grêmio (2 x 

0)

As fi nais devem acontecer em se-
tembro, nos dias 16(IDA) e 23(VOLTA).

Copa do Mundo Femini-
na 2023

Na madrugada deste sábado(12), 
a Copa do Mundo feminina conhecerá 
seus últimos semifi nalistas. Às 4 horas 
(de Brasília), a Austrália encara a França 
em Brisbane, enquanto Inglaterra e Co-
lômbia se enfrentam às 7h30 em Sydney. 
Espanha e Suécia já estão classifi cadas 
(a Espanha venceu a Holanda por 2x1, 
o mesmo placar de Suécia x Japão). Es-
panha enfrenta a Suécia numa das semi-
fi nais. A outra semifi nal será disputada 
pelas equipes vencedoras dos confrontos 
deste sábado(12).

A Colômbia, além de ser conside-
rada uma das sensações do Mundial, é 
a única seleção sul-americana remanes-
cente no torneio e tem como estrela a 

Linda Caicedo, uma das revelações da 
Copa com apenas 18 anos de idade.

As partidas estão sendo transmiti-
das pela Fifa, por meio do site ofi cial 
(www.fi fa.com/fi faplus/pt/live) e do 
aplicativo gratuito Fifa+, disponível 
para Android e iPhone (iOS). Para as-
sistir, basta entrar no site no horário do 
jogo, clicar no meu "Competições" na 
barra superior e, em seguida, selecio-
nar "Copa do Mundo Feminina da Fifa 
2023".

Com informações Fifa

Campeonato Brasileiro 
de Futebol de 2023

Com América-MG, Corinthians, 
Grêmio e Vasco tendo disputado uma 
partida a menos, neste fi nal de semana 
acontecerá o fi nal do primeiro turno do 
Brasileirão 2023. 

Esta situação não muda a classifi ca-
ção do líder Botafogo e também não tira 
Vasco e América-MG da zona de rebai-
xamento do campeonato.

Confrontos da 19ª rodada

Sábado(12)
21h – Botafogo x Internacional;

Domingo(13)
11h – Atlético-MG x Bahia; 
16h – Grêmio x Fluminense; Corin-

thians x Coritiba; América-MG x Goiás;
18h:30 – Flamengo x São Paulo; 

Fortaleza x Santos;
19h – Palmeiras x Cruzeiro;
21h – Red Bull Bragantino x Vasco;

Segunda-feira(14)
20h – Athlético-PR x Cuiabá;

Município repassa materiais às 
modalidades esportivas

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria de Cultura, Esporte e 
Lazer (Secel), entregou novos materiais 
esportivos para as mais variadas modali-
dades atendidas pelo Município. Os ma-
teriais foram apresentados aos atletas e 
ao prefeito Jair Franzner nesta semana, 
durante recepção à delegação vice-cam-
peã dos Joguinhos Abertos de Santa Ca-
tarina, na última segunda-feira (7). Do 
atletismo ao xadrez, mais de R$ 400 mil 
foram investidos através de Edital para 
compra de bolas, redes, tênis e diversos 
outros equipamentos para treinos.

Para a secretária Natália Lúcia Pe-
try, os itens são fundamentais para man-
ter o grande trabalho feito no desporto 
de base da cidade, tido como referência 
em Santa Catarina. “Esses materiais 
são de extrema importância para que os 
atletas possam treinar com qualidade e 
assim tenham a condições de continuar 
fazendo um bom trabalho representando 
Jaraguá do Sul”, disse.

Atualmente, o município conta com 
36 treinadores benefi ciados pelo Bolsa 
Técnico Desportivo, que desenvolvem 
14 modalidades de rendimento, o que re-
sulta em mais de mil atletas envolvidos. 
“A Secel vai manter a excelência com 
que vem desempenhando seu papel até 
agora e fornecer materiais de qualida-
de como esses que estamos entregando 
só ratifi ca a nossa preocupação em dar 
o melhor aos nossos técnicos e atletas”, 
destacou o gerente de esportes da Secel, 
José Marcos Ranucci.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

08 – Pense antes o que vai dizer, mas 
ouça bem a voz do coração, pois ele 
sempre tem razões que a própria razão 
desconhece.
Diz o adágio: Uma pessoa organizada 
vale por duas. Não faça coisas sem pon-
derar equilibradamente. Quando se cui-
da, ainda a gente erra; infeliz de quem 
não se cuidar. 
Após bem pensar, planejar as ações e 
as palavras, poderás ajudar bem mais e 
vais te sentir mais seguro, errar menos 
e se ainda alguns erros acontecerem, 
estarão no perfeito limite do controle; 
as surpresas serão menores e a timidez, 
paulatinamente, será aplacada.

09 – Fale positivamente consido mes-
mo.
Todos os problemas psicológicos têm 
sua raiz na falta de comunicação consi-
go mesmo. Isso causa o colapso do indi-
víduo desintegrando a individualidade.
A solução é o restabelecimento da co-
municação consigo mesmo, via diálogo 
positivo. Converse positivamente con-
sigo mesmo. Que seja uma conversa 
agradável, animadora, portadora de es-
perança, de realizações e que traga vi-
sões de um futuro promissor.
Nessas conversas dialogue, imaginaria-
mente, com teus melhores amigos, com 
pessoas que nem mesmo conhece, com 
líderes da História, mas sempre positi-
vamente e de preferência da melhor es-

Histórias que a Vida Conta

Professor Doutor José Kormann
(https://www.facebook.com/Josekormann/)

COMBATA A TIMIDEZ - Parte III

Professor Doutor José Kormann

Nascido em Rio Negrinho-SC em 21 de julho de 1941, é um professor, 
político e historiador brasileiro.

É doutor em história moderna, pela Universidade de León, na Espanha, 
defendendo a sua tese em 2002, e pós-graduado em pedagogia industrial e 
psicologia educacional. Possui graduações em História pela Universidade 
Federal de Santa Catarina, e em Letras e Pedagogia pela Universidade Alto 
Vale do Rio do Peixe.

Tem 29 livros publicados, sendo a maioria sobre a região Norte Catari-
nense, e outros relacionados com psicologia e educação. É membro funda-
dor da Academia Paranocatarinense de Letras, ocupando a cadeira nº 11. É 
também membro da Academia de Letras do Brasil de Santa Catarina, Sec-
cional de Rio Negrinho, desde 2018, ocupando a cadeira nº 26. 

Por dois anos foi presidente da Fundação Cultural de São Bento do Sul-
-SC.

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

fera humana.
Habitue-se a crescer, criar, subir, resol-
ver, ajudar efi cientemente.
Assim sua timidez desaparecerá.

10 – Estabeleça alvos realísticos.
Saiba o que realmente você quer. Aon-
de quer chegar e por que lá quer chegar. 
Nada pode ser a favor de quem vive tão 
somente acompanhando a onda, a moda, 
ou só quer porque todos querem. Seja 
teu falar: sim, sim e não, não. Nunca 
diga sim, quando quer dizer não; e nun-
ca diga não quando quer dizer sim. Re-
solva, assuma e faça.
É uma forte e boa maneira de combater 
a timidez.

11 – Olhe para as recompensas.
Recompensa não é só dinheiro: é tudo 
o que de bom acontece em nossa vida. 
Olhe muito para suas vitórias, seu mé-
rito, seu progresso. Isso lhe trará alegria 
abundante e real prazer, bem como as-
sim perderá totalmente a timidez.

.=.=.=.=.=.=.=.=.=.=.=.=.=.=.=.=.=.=.=.
Trabalhar é bom remédio:
Desenvolve as faculdades,
Aprimora as qualidades,
E combate todo tédio.

O trabalho afasta o assédio,
 E ao viver as realidades,
 Só nos traz felicidades,

Torna a vida um forte prédio.

Acidente doméstico causa 
adiamento da agenda de 

shows de Paula Toller
A ex-vocalista da banda Kid Abelha, 

Paula Toller, por intermédio de sua assesso-
ria, divulgou um comunicado adiando sua 
agenda de shows em Santa Catarina após 
sofrer um acidente doméstico. 

Paula remarcou suas apresentações 
para os dias 12 de outubro na Scar em Jara-
guá do Sul e 13 de outubro no Teatro da Liga 
em Joinville.

Não haverá necessidade de troca 
dos ingressos.

Desperte o artista que há 
em você!!

Surpreenda-se cantando, tocando 
um instrumento, desenhando, enfi m, 
descobrindo alguma aptidão para a arte.

Dê uma passadinha na Canto do 
Som e faça uma aula experimental 
GRATUITA. Deixe-se surpreender com 
o artista que se esconde em você.

O atendimento inicia com crianças 
de 4 a 8 anos de idade com Musicali-
zação Infantil, e a partir dos 9 anos, as 
outras modalidades. 

O limite de idade? É a sua vontade 
de se descobrir.

Rede de Teatros Sesc: 
Show "Bússola" com Da-

vid Toledo
Data: 15/08 (terça-feira) - 19h30
Local: Teatro Sesc Jaraguá do Sul

Ingressos distribuídos gratuita-
mente 1h antes do show

David Toledo apresenta o show 
"Bússola", resultado do ciclo iniciado 
com o lançamento do disco homônimo 
em 2020. O repertório inclui composi-
ções do álbum e singles lançados pos-
teriormente pelo artista. O trabalho foi 
fi nanciado coletivamente durante a pan-
demia de Covid-19. Do samba ao jazz, 
da música experimental a música regio-
nal o show é um mergulho em múltiplas 
sensações e estilos musicais. O show 
conta com David Toledo na voz e no 
violão 7 cordas, Rodrigo Porcíuncula 
na bateria, João Peters no baixo e Fábio 
Mello no Saxofone.

Mais informações pelo WhatsApp 
(47) 3275-7806



 :: 11  Sexta-feira | 11 de agosto de 2023 | www.jornaldecorupa.com.br JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

Quando foi convidado para proferir 
a aula inaugural dos alunos de graduação 
da Universidade do Texas, o almirante 
William McRaven pensou em compar-
tilhar suas lições sobre liderança. Afi -
nal, em 37 anos de carreira na marinha 
norteamericana, ele exerceu o comando 
em vários níveis – inclusive tendo sido 
o responsável pela missão que capturou 
Osama bin Laden. O que ele não ima-
ginava é que o discurso fosse parar nas 
redes sociais, viralizar e ter mais de 10 
milhões de visualizações!

Impressionado com o impacto e 
com o apelo universal, McRaven trans-
formou a palestra em livro no qual resu-
me as 10 lições que aprendeu no treina-
mento das forças especiais. Assim como 
o vídeo, o livro virou um best-seller: fi -
cou meses em primeiro lugar na lista do 
jornal The New York Times.

Anna tem 37 anos, está separada do 
marido e as dívidas não param de aumen-
tar. Ela se desdobra para manter o trabalho 
como garçonete em um restaurante e susten-
tar as fi lhas, Chloé e Lily, com quem encon-
tra apenas no café da manhã.

Chloé tem 17 anos. Uma adolescente 
cheia de sonhos prestes a desistir deles. É 
por meio de seu blog que vamos conhecen-
do melhor seus planos e desilusões. Lily, 
12 anos, está com problemas na escola e o 
único a saber disso é Marcel, seu diário, e 
seu ratinho, batizado com o mesmo nome do 
pai, Mathias, que abandonou o barco quan-
do ela tinha 5 anos.

Quando Anna se dá conta de que suas 
fi lhas não estão bem, ela toma uma decisão 
inesperada: levá-las em um motorhome, 
rumo aos países da Escandinávia, para ver 
a Aurora Boreal.

Uma história emocionante sobre as re-
lações familiares, os encontros e desencon-
tros de gerações e, acima de tudo, sobre o 
amor.

Cantinho da Literatura

Nikola Tesla é um ícone da cultura 
pop e geek, estampando pôsteres e ca-
misetas. Porém, muito mais do que uma 
imagem icônica, o cientista é conside-
rado o “avô” da informática e dá nome 
à mais valiosa e controversa corporação 
global. Suas invenções e descobertas 
domaram a “misteriosa” eletricidade e 
suas descobertas impactam nossas vi-
das até hoje. No entanto, Tesla passou a 
vida lutando contra um vasto rol de pa-
tologias mentais, entre elas o transtorno 
obsessivo-compulsivo e a bipolaridade.

Em Tesla: a vida e a loucura do gê-
nio que iluminou o mundo, o jornalista 
Marko Perko e o psiquiatra Stephen M. 
Stahl se unem para desvendar o homem 
por trás do gênio em uma biografi a re-
volucionária e obrigatória.

Muitas histórias do horror e sofrimento 
testemunhados dentro dos campos de con-
centração nazistas são contadas e reconta-
das, já estão gravadas e arquivadas. É difícil, 
nesses relatos, encontrar atos de esperança e 
força diante de todo o mal registrado duran-
te o Holocausto. Este é um livro diferente. 
É uma história verdadeira e cheia de deta-
lhes a respeito de um professor judeu, Fredy 
Hirsh, que criou uma escola secreta dentro 
do bloco 31, no campo de concentração de 
Auschwitz, dedicando-se a lecionar para 
cerca de 5 crianças. Criou também uma bi-
blioteca de poucos volumes com a ajuda de 
uma menina judia de 14 anos que se arrisca-
va para manter viva a esperança trazida pelo 
conhecimento e escondia os livros embaixo 
do vestido. É um registro de uma época so-
frida da História, mas que também mostra 
a coragem de pessoas que não se renderam 
ao terror e se mantiveram fi rmes usando os 
livros como 'arma'.

Em 10 de maio de 1996, uma tem-
pestade atroz atingiu o Monte Everest 
por mais de dez horas. Dos 33 escala-
dores que estavam subindo pela Face 
Sul, apenas 28 retornaram, sendo que, 
dos sobreviventes, três escaparam por 
muito pouco e dois sofreram graves 
queimaduras e, mais tarde, tiveram ex-
tremidades amputadas. Este livro conta 
como Anatoli Boukreev ajudou a salvar 
três pessoas quase mortas. O guia-chefe 
russo tomou uma decisão aparentemen-
te suicida ao tentar um resgate sozinho. 
Enfrentou assim a tempestade, a féria da 
neve e a escuridão naquilo que alguns 
consideram “um dos mais incríveis res-
gates da história do montanhismo” e que 
lhe valeu do Clube Americano de Alpi-
nismo o maior prêmio concedido a atos 
de heroísmo, sendo eternizado como um 
dos maiores montanhistas do Himalaia.
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Turismo e Viagens

Acompanhe a @destinoturismo_  nas 
redes sociais

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga e Consultora de Viagens e 
Turismo - Região Vale dos Encantos SC

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismo_ 
@destinoviagenss

Pão de Açúcar no Rio de Janeiro-RJ.  
Crédito Foto: Bruna Prado/MTur

Ministério do Turismo 
lança novo painel de con-
sulta no Mapa do Turis-

mo Brasileiro

Plataforma traz dados dos mu-
nicípios contemplados de forma di-
nâmica e acessível

O Ministério do Turismo acaba de 
lançar o novo painel de consulta das 
informações cadastradas no Sistema 
de Informações do Mapa do Turismo 
Brasileiro (SISmapa) e a Categorização 
dos Municípios. Com aparência mais 
simples e dinâmica, a nova plataforma 
tem o objetivo de aprimorar a experiên-
cia dos usuários e fornecer informações 
mais acessíveis sobre os destinos turís-
ticos do Brasil. Todos os dados foram 
informados pelos municípios que fazem 
parte do Mapa do Turismo 2023, que 
permanece aberto para a adesão.

Para o ministro do Turismo, Celso 
Sabino, o novo painel tornará a consulta 
mais ágil e efi ciente para profi ssionais 
do setor e gestores públicos. “São di-
versas funcionalidades que facilitam o 
acesso e a compreensão das informa-
ções disponíveis. Os usuários poderão 
visualizar o número de visitantes nacio-
nais e internacionais, empregos, estabe-
lecimentos, além de informações sobre 
os atrativos e serviços disponíveis em 
cada destino”, disse o ministro.

Entre as informações contidas no 
painel estão: se possui espaço para even-
tos e negócios, os atrativos com maior 
fl uxo turístico, entre outros. Por lá, os 
internautas também poderão consultar 
os meios de hospedagens, se tem casas 
de câmbio e locadoras de imóveis, auto-
móveis e embarcações para temporadas. 
Também é possível verifi car o sistema 
de transporte, qual a situação do aces-
so aos atrativos turísticos, qualidade da 
rede de telefonia celular e unidades de 
conservação e patrimônio cultural exis-
tentes.

A nova ferramenta é resultado de 
um trabalho conjunto com os municí-
pios, regiões e estados brasileiros para 
ofertar conteúdo útil para todos os en-

volvidos no turismo brasileiro. É impor-
tante prestar atenção nas notas explica-
tivas que constam na nova plataforma. 
Com essa iniciativa, o Ministério do 
Turismo reafi rma o compromisso do go-
verno em fomentar o setor turístico bra-
sileiro, tornando-o mais acessível, dinâ-
mico e atrativo para turistas nacionais e 
internacionais contribuindo, assim, para 
o desenvolvimento econômico e social 
do país.

Para acessar o painel, os interessa-
dos podem visitar o site ofi cial do Mapa 
do Turismo Brasileiro (https://www.
mapa.turismo.gov.br/) e ter acesso a to-
das as funcionalidades.

Fonte: AsCom Ministério do Turis-
mo

MTur disponibiliza mais 
R$ 201 milhões de crédi-
to para empreendedores 

turísticos

O Fundo Geral de Turismo (Funge-
tur), operado com verbas do Ministério 
do Turismo, conta com mais R$ 201 
milhões para a concessão de crédito a 
empreendimentos turísticos privados de 
estados das cinco regiões do país.

O anúncio foi feito neste domingo 
(06/08), em Belém (PA), pelo ministro 
do Turismo, Celso Sabino, durante edi-
ção do projeto “MTur Itinerante”, que 
leva a todo país orientações sobre ações 
do Ministério do Turismo.

Com o apoio do Fundo Geral de 
Turismo, as empresas do setor podem 
fi nanciar, por exemplo, a realização de 
obras, obter capital de giro e adquirir 
máquinas e equipamentos, entre outras.

Além do anúncio de novas verbas 
do Fungetur, a edição do “MTur Itine-
rante” em Belém foi marcada por uma 
apresentação técnica sobre o funciona-
mento do Fundo ao trade turístico local.

O ministro Celso Sabino ressaltou 
que o apoio do Fungetur favorece a pre-
paração do trade turístico local para a 
COP 30, marcada para 2025 em Belém. 
“Quem tiver interesse em ampliar o seu 
restaurante, melhorar sua pousada, re-

formar o seu hotel, construir um novo es-
tabelecimento, fazer uma cozinha nova, 
nós trouxemos hoje aqui o Fungetur. É 
uma forma de aproximar o Ministério do 
Turismo do trade local e, também, aju-
dar a prepara-los para a COP 30”, frisou.

Facilitação
Desde 05 de julho, uma portaria do 

MTur facilitou o acesso ao crédito, como 
a ampliação, para até R$ 15 milhões, do 
valor de operações para a compra de 
bens de capital e capital de giro, e do 
prazo de carência à aquisição de bens de 
capital, que passou de 12 para 30 meses.

Empreendimentos interessados em 
acessar o Fungetur, operados atualmente 
por um total de 24 instituições fi nancei-
ras, devem estar inscritos no Cadastur, 
o Cadastro de Prestadores de Serviços 
Turísticos.

A lista de possíveis benefi ciários 
do Fungetur engloba segmentos como 
meios de hospedagem, agências de tu-
rismo, transportadoras turísticas, organi-
zadoras de eventos, parques temáticos, 
acampamentos turísticos, restaurantes, 
cafeterias, bares e similares.

Balanço
De janeiro a junho deste ano, o Mi-

nistério do Turismo registrou a contra-
tação de R$ 200,2 milhões em fi nancia-
mentos do Fundo no país, com um total 
de 380 operações.

Para mais informações, acesse ht-
tps://www.gov.br/turismo/pt-br

Com informações da AsCom do 
Ministério do Turismo

Busca para conectar no-
vos investimentos ao tu-
rismo de Jaraguá do Sul

Grupo de empresários participou 
do Seminário sobre Investimento no 
Turismo de Jaraguá do Sul. Segundo a 
diretora de Turismo da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Econômico 
e Inovação Leila Modro, o objetivo do 
seminário foi conectar empresários que 
operam no turismo nacional aos empre-

endedores locais que tenham capacida-
de de investimento neste setor. 

O seminário contou com as partici-
pações do consultor internacional dou-
torado em Turismo, Eduardo Mielke, 
além dos operadores nacionais deste 
segmento. De acordo com Leila “Coube 
também ao Convention Bureau de Jara-
guá do Sul, empreender esforços para a 
realização do seminário que teve a Pre-
feitura como apoiador e também como 
maior incentivador para que investi-
mentos privados aconteçam no turismo 
nossa cidade”, destacou.

Leila destacou ainda que além des-
ta iniciativa o Município também tra-
balha na criação de Setores Especiais 
de Turismo Sustentável (SETS). “Essa 
é uma ação que vem sendo realizada 
dentro da diretoria de turismo na qual 
estamos ouvindo a comunidade de cada 
uma dessas regiões. Em breve, realiza-
remos uma audiência pública sobre os 
SETS”, adiantou. 

O secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Thiago Sarmanho com-
plementa o pensamento da diretora da 
pasta. “Entendemos que agora chegou o 
momento de conectar grandes atrações 
turísticas pra cá. Para a gente conseguir 
trazer grandes investimentos turísticos 
pra cá, tem que trazer os operadores 
desses equipamentos junto com os em-
presários que tem capacidade de inves-
timento.”

Com informações AsCom Prefeitu-
ra de Jaraguá do Sul
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Oportunidades de Emprego

VAGAS – SINE JARA-
GUÁ DO SUL

Para verifi car nossas vagas e se cadas-
trar para concorrer a vaga desejada, acesse 
a plataforma https://jaraguadosulmaisem-
pregos.santacatarinapelaeducacao.com.br.
Primeiramente, você deve realizar o ca-
dastro do seu currículo para que as empre-
sas tenham acesso. Para cadastramento do 
currículo acesse a aba “cadastre-se” e pre-
encha todos os requisitos. Após o cadastro 
realizado, você deve ir na aba “Conheça 
as Oportunidades”, para verifi car nossas 
vagas em aberto, clique sobre a vaga de-
sejada e se cadastre para concorrer a vaga.
Com maior praticidade e facilidade, você 
consegue verifi car as vagas em aberto, vi-
sualizar as empresas que estão ofertando 
vagas e se cadastrar para concorrer a vaga, 
bem como, deixar seu currículo cadastrado, 
tudo através da plataforma!

Vagas PCD
Assistente Administrativo (1)
Auxiliar Estoque (1)
Auxiliar Processos (1)
Auxiliar Serviços gerais (1)
Empacotador (1)
Estoquista/expedidor (1)
Merendeira(o) (1)
Operador de loja I (1)
Operador de máquina (1)
Pcd e reabilitados (1)
Repositor (1)

Outros Municípios
Guaramirim - Assistente RH (1)
Guaramirim - Aux. administrativo (1)
Guaramirim - Auxiliar construção (2)
Guaramirim - Auxiliar cozinha (2)
Guaramirim - Aux. serviços gerais (1)
Guaramirim - Comprador (1)
Guaramirim - Estágio contábil (1)
Guaramirim - Estágio fi nanceiro (1)
Guaramirim - Estág. gestão pessoas (1)
Guaramirim - Estágio moda (1)
Guaramirim - Estágio projetos (1)
Guaramirim - Jateador (1)
Guaramirim - Motorista (1)  
Guaramirim - Motorista caminhão C (1)
Guaramirim - Servente de pedreiro (8)
Mafra - estágio ensino médio (2)
Massaranduba - Estágio mecânica (1)
São Bento do Sul - Advogado trabalhis-
ta e previdenciário (1)
São Bento do Sul - Estágio educação 
física (1)
São Bento do Sul - Estágio ensino mé-
dio (1)
Schroeder - Auxiliar de cozinha (1) 
Schroeder - Auxiliar de montagem (1)
Schroeder - Auxiliar de produção (1)
Schroeder - Estágio engenharia (1)

Corupá Mais Empregos

Desde o primeiro dia de agosto 
o JDC divulga as vagas de emprego 
ofertadas para Corupá, através de nossa 
página no Facebook https://www.face-
book.com/jornaldecorupa/ 

Esta divulgação acontecerá sempre 
às terças-feiras e às sextas-feiras, no 
Facebook, e ás sextas-feiras na edição 
digital do JDC. Em breve divulgare-
mos, também, as oportunidades de 
formação.

Abaixo relacionamos as vagas para 
Corupá em 01/08/2023. Mais informa-
ções sobre a vaga podem ser obtidas 
acessando o link na frente de cada uma. 

Na listagem abaixo, o número entre 
parênteses corresponde ao número de 
vagas ofertadas; e as siglas CE(com 
experiência) e SE(sem experiência).

AGF
Auxiliar de Engenharia (1) CE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/22811

Assistente de PCP (1) CE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/22145

Auxiliar de Produção (3) SE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/22144

Bolachas Tati
Auxiliar de Produção (15) SE 

Temporário 
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/22125

Bosse Alimentos
 Auxiliar Atendente (2) CE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/22668

Bosse Empório
 Auxiliar de cozinha e Serviços 

Gerais (1) CE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/22329
Repositor (1) CE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/22331

Cacau Show Corupá 
Vendedora (1) CE Meio Período

https://movimentosc.com.br/opor-
tunidades/detalhes/22820

Eletropoll
Analista de Logística (1) CE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/19678

Coordenador de PPCP (1) CE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/19684

Coordenador Produção–BT (1) CE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/19685

Eurothermo
Fresador Ferramenteiro (1) CE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/22552

Montador – Caldeireiro (1) CE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/23063

MC Textil
Auxiliar escritório (1) SE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/22830

Trada Portas
 Montador de Portas (1) CE
https://movimentosc.com.br/opor-

tunidades/detalhes/22146

Em virtude da previsão de chu-
va o evento de amanhã está CANCE-
LADO


